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VOLTERRA 

Per protesta contro la destra socialista che 
intendeva mettere in crisi la Giunta unitaria 

Assessori e dirigenti 
si dimettono dal PSI 

La maggioranza incapace 

di raggiungere un accordo 

Piano Pieraccini 

Sicuro rinvio 
a settembre 

La commissione Bilancio lo discutera in sede re-
ferente - Restano aperti tutti i problemi della 
procedura - Interviste di De Martino e Tanassi 

I! piano Pieraccini sara 
discusso dalla Camera sol-
tanto dopo le ferie estive, 
cioe a settembre. Questo e, 
nella tribolata vicenda del 
programma quinquennale di 
sviluppo, 1' unico punto da 
considerarc acquisito, dopo 
la giornata di ieri, mentre 
restano invece ancora aperti 
e in modo ancor piii aggro 
vigliato tutti gli altri proble
mi di procedura. II segno cbe 
la situazione andava orien-
tandosi verso questo sbocco 
si 6 avuto nella tarda mat-
tinata di ieri, con le dichia-
razioni rese daU'on. Orlandi, 
presidente della commissione 
Bilancio, dopo un colloquio 
da lui avuto con Ton. Buc-
ciarelli Ducci; colloquio nel 
quale il presidente della Ca
mera aveva detto di poter 
confermare solo 1* esistenza 
di un accordo della maggio
ranza sullo strumento legi-
slativo, mentre per la proce
dura non c'era che da con-
statare la persistenza di pro-
fondi dissensi non solo tra 
maggioranza e opposizioni ma 
tra gli stessi partiti gover-
nativi. 

Di qui il tono di incertez-
za e di riserbo delle dichia-
razioni di Orlandi, il quale 
ba potuto dare ai giornalisti 
una risposta nctta solo sul 
fatto che «alio stato delle 
cose > la commissione Bilan
cio «6 investita dell'csame 
del disegno di legge in sede 
referente»: risposta d'altra 
parte significativa perche e-
scludente di per so, data la 
ristrettezza del tempo a di-
sposizione, qualsiasi possibi
lity di dibattito in aula pri
ma delle feric estive. Questo 
esame avra inizio martedi 
prossimo, dopo che sara sta-
ta conclusa l'illuslrazione dei 
pareri delle altre commissio-
ni. Quando finira, Orlandi ha 
detto, sensataniente, di non 
poter sapere; la risposta a 
questa domanda non sara in-
fatti possibile sc prima al-
meno non si viene ad un ac
cordo sul tipo di procedura, 
se cioe non si stabiliscc chia-
ramente — e questo non ri-
guarda piu soltanto i partiti 
della maggioranza, ma tutti 
i gruppi della Camera — se 
il ricorso alia legge implica 
la procedura ordinaria oppu-
re se si pcnsa di applicare 
un metodo diverso, ad esem-
pio il metodo della •commis
sione redigentc ». 11 dilemma 
non e di poco conto. La pro
cedura ordinaria significa in-
fatti che in commissione Bi 
lancio si passi subito, dopo 
1'esame gcnerale, alia diseus-
sione parficolareggiata e alia 
presentazione di emendamcn-
ti. 11 che vorrebbe a sua vol-
U dire due cose: primo, che 
i Iavori della commissione 
Bilancio dovrebbero protrarsi 
ben oltre la fine del mesc di 
higlio; sccondo, che la Came
ra, alia riprcsa di settembre. 
si troverebbe di frontc ad 
una valanga di cmendamenti 
talc da rendere problematico 
un contcnimcnto del dibattito 
in termini ristretti. Aver de-
ciso il rinvio ad autunno 
non basta a risolvcre, ma 
anzi aggrava i problemi di 
procedura, e un accordo con-
sensuale tra i gruppi della 
Camera diventa quindi sem-

Fro i dimissior.ari alcune note figure del 
socialismo volterrano, ex consiglieri co-
munali e provincial!, studenti universitari 
e membri del direttivo della locale Sezione 
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Centrosinistra e destre rivalutano 
Camera 

Dibattito su 

«Industrie pubblica 

e Mezzogiorno » 
Domani alk> 18.30. alia librena 

Feltnnoih di Roriu. in via de! 
Babumo 39-40. avra luogo un di 
battito sul volume « Indu stria 
Piibb'.ica e Mezzogiomo > di Lina 
Tamburrino. pubbheato dall'Ed:-
trice sindacale Italians. Par'.e-
ranno Vittorio Foa. Ruggero Spes-
io c Umber:o Fornari. 

pre piu indispensabile se si 
vuole veramente arrivare ad 
una discussione rapida e se-
ria del piano Pieraccini. 

Ieri si e svolta intanto la 
prima riunione del CIPE (co-
mitato di ministri per la pro-
grammazione) per iniziare 
1'esame del bilancio preven
tive 19(57. L'impostazione e 
stata data dal ministro Co
lombo, che ha illustrato la 
situazione per quanto riguar-
da spese fisse, scadenze e im-
pegnl, dando la direttiva di 
« limitare la manovrabilita 
delle disponibilita finanzia-
rie» e invitando i ministri 
preposti alia spesa a ridurre 
rigorosamente tutti i nuovi 
impegni. I Iavori del CIPE 
proseguono oggi e avranno 
naturalmente bisogno di al
tre riunioni. 

Le anticipazioni da noi for-
nite sulle inter\*iste di De 
Martino e Tanassi all'Espres-
so risultano confermate dal 
confronto col testo che esce 
sul numero odierno del setti-
manalc, insieme al sempre 
piu accentuato spostamento 
del segretario del PSI verso 
le posizioni socialdemocrati-
che. Cio e visibile sia nella 
funzionc concorrenziale e po-
lemica che egli assegna come 
primo compito al partito uni
ficato nei confronti dei comu-
nisti, mentre pone in sottor-
dine la c critica > alia DC e 
annacqua i primitivi propo
siti circa la famosa « alterna-
tiva », sia nel complcto capo-
volgimento della posizione so-
ciaiista nelle questioni di po-
litica internazionale. Per 
quanto De Martino cerchi di 
convincere che « il carattere 
pacifista ed internazionalista 
proprio del movimento socia
lista sara presente nel parti
to unificato » le tesi che egli 
dimostra di avere ormai spo-
sato in pieno appartengono 
addirittura alia logica del-
Ton. Rumor. Valga per tutte 
l'affermazione che le allean-
ze tradizionali dcll'Italia «non 
possono essere disdette per 
non alterare l'equilibrio del
le forze su cui regge la pace », 
che e il consunto argomento 
sempre invocato dalla DC c 
dal PSDI a sostegno dell'im-
mobilismo. Non a caso. anche 
Tanassi parla di « difesa del
la pace nel contesto delle al-
leanze esistenti ». 

Sulle question! tccnico or-
ganizzativc i due segretari 
tornano a precisare, come alv 
biamo scritto, che la comple-
ta fusione dei partiti richie-
dera del tempo, e in pratica 
non sara possibile prima delle 
eleziont politiche del 1968. al
io quali il partito socialde-
mocratico unificato si presen-
tcra con un simbolo unico 
ma costituito dai due sim-
boli attuali: tuttavia De Mar
tino. forse perche si rendc 
conto — in ritardo. secondo 
il solito — del sottile veleno 
contenuto nella nrocedura 
proposta da Cariglia. mette 
l'accento sulla necessita di 
dare immediatamente inizio 
alia fusione * dal basso», 
mentre Tanassi cvita accu-
ratamente di scendere in 
particolari. Is proposta Ca
riglia, com'e noto. prevede fi-
no alle elezioni del "68 una 
semplice giustaoposizione dei 
due apparati. Scmbra che in 
proposito De Martino chiede-
ra * chiarimenti » in sede di 
comitato paritctico: ieri egli 
ne ha parlato anche con cspo-
nenti della minoranza tra i 
quali Giolitti. che pero si c 
limitato a precisare che lo 
scopo di questi colloqui era 
semplicemcnte di avere in-
formnzioni sui Iavori del co
mitato paritctico. 

L'on. Zaccagnini 6 stato 
rieletto presidente del gruppo 
dc alia Camera, ma con una 
forte opposizione. Su 229 vo-
tanti egli ha avuto infatti 
157 voti: le schede blanche. 
disperse o nulle sono state 
ben 72. 

m. gh. 

Dal nostro corrispondente 
VOLTERRA. G. 

Un folto e qualilicato gruppo 
di dirigenti locali e di militan 
li di base del PSI vnlterrann 
hanno rasscgnato le dimissioni 
dal partito, in segno di prote 
sta per la minac'ciata rottura 
della Giunta di sinistra al Co 
mune, propost;i dalla direzione 
autonomista della locale Sczio 
ne socialista. La clamorosa de 
cisione, resa nota con un co-
municato. e stata presa a con 
clusione di una vivacissima as 
semblca degli iscritti nel cor 
so della quale tutta la sinistra 
ha difeso eon rermezza l'ope 
rato della Giunta popolare di 
cui fanno parte quattro comu 
nisti e tre socialist!. 

Ed ecco 1'elenco dei dimissio-
nari: Alfredo Bachechi, vice 
sindaco, prof. Mino Trafeli. 
seultore noto in campo inter
nazionale ed ex asscssore co-
munale e provinciale. a w . Ren-
zo Verganelli. assessore comu-
nale. Enzo Fantozzi ex segre
tario della Fedcrazione Pisa 
na del PSI ed ex asscssore, at-

tuale direttore della Cooperativa 
alabastrai di Volterra, Alfiero 
Giustnrini. ex segretario della 
Sezione socialista. Giuseppe De 
Corpi. iscritto al partito socin 
Iista da oltre 52 anni. Enzo 
Rosa, ex consigliere comunale. 
rag. Gino Giustarini membro 
del comitato direttivo della Se
zione del PSI e della segreteria 
della Camera del Lavoro nonche 
segretario del sindacato enti 
locali. Giulio Fanelli. educatore 
dell'Istituto minorile e presiden
te degli asili infantili di Vol
terra. Aldo Vanzi, artigiana 
alabastraio membro del diret
tivo della Sezione del PSI. Ca-
millo Dello Sbarba, studente 
universitario e membro del di
rettivo della Sezione socialista. 
Loris Marrucci. studente uni
versitario. Giorgio Rosa ragio-

niere. e Foscolo Giuliani, arti-
giano. 

I motivi di questo atto cla-
motoso. che ha messo a rumo 
re tutta la citta, vanno ricer 
cati. come dicevamo nell'atteg 
giamonto dei dirigenti autnnn 
misti del PSI i quali. dopo cbe 
la Giunta unitaria aveva di 
scusso ed approvato il bilancio 
e la relazionc che lo accom-
pagna. hanno as<!unto un atteg-
giamento decisamente ostile 
Nnnostante gli assessori socia 
listi avossero approvato offni 
passo della relazione e ogni 
articolo del bilancio, la mag
gioranza autonomista della So 
zione del PSI ha voluto infatti 
trovare pretestunsi elementi di 
critica. pretendendo di appor 
tarvi modifiche quando gia i due 
document! erano in possesso di 
tutti i consiglieri comunali men 
tre la stampa locale ne aveva 
rcso noti ampi stralci. 

Di fronte alia richiesta so
cialista la Sezione del nostro 
partito ha risnosto quindi che 
nessuna modifica poteva esse 

ro apportata fuori del Consiglio 
romunale. unico organo quali-
ficato per approvare. modifi 
care o respingere il bilancio 
che la Giunta. collegialmente. 
aveva elaborato e proposto alia 
su i npnrovazione. 

Questa stessa tesi e stata poi 
vigorosamente sostcnuta dagli 
assessori e da tutta la sinistra 
socialista nel corso di una vi 
vacissima assembles della Se
zione che ha portato alia cla-
nmrosa rottura. la quale, si 
presume, potra avere ulteriori 
svilunpi. A Volterra infatti. do
ve il Comune e amministrato 
ininterrottamente da oltre ven-
ti anni da comunisti e sociali
st! il sentimento unitario 6 pro-
fondamente radicato fra i la-
voratori e nelle stesse file del 
Partito socialista italiano. 

Enzo Luti 

Al Ministero del Lavoro 

Oggi I'incontro 
per medici-mutue 

Un comunicato del SMI (GIL 
Stamani alle 11 si riuniscono 

al ministero del Lavoro i rap-
presentanti dei sindacati medici, 
della FNO.M e degli Enti mutua-
listici per la \ertenza medici-mu-
tue-governo. II ministro Bosco. 
che ha promosso I'incontro. \ e 
stira di nuovo \ panni del « me-
di.itore s ttl in quc'tn rtiolo. C!<i 
assunto con scarsi) PUCCCSFO nel 
niese scorso, tentera di nuo\o una 
composizione della eontroversia 
aperta dal !" aprile scorso. Alia 
riunione partcciperanno anche le 
Confederazioni dei lavoratori che 
non ficuravano fra le organizza-
zioni inizialmente invitate. alme-
no secondo informazioni d'auen-
zia. 

Non e noto su quale base si 
napriranno le trattative. II fatto 
che dopo il noto «parere > del 
Consiglio di Stato una speciale 
commissione dell' IXAM abbia 
prov^eduto ad claborare per con
to proprio un nuovo schema di 
conven7ione con i medici. lascia 
supporre che tale documento. or
mai definito. possa es=ere prescn-
tato come base di discussione la-
sciando aperta la pos"=ibiIita di 
modifiche sulla base delle propo-
ste che eventualmente potranno 
essere avanzate dalle varie parti 
interessate. 

Neppure il testo di questo do^ 
cumento c stato reso noto. ma in 
ambient i \icini all'IN AM si rileva 
che si tratta di un passo avanti 
rispetto all' accordo « tecnico » 
raajjiunto a suo tempo fra il mas-
simo I*tituto mutiialistico e la 
F"NOM e poi re«pinto dal Consi
glio di quest'ultima organizza-
zione 

II Comitato direttivo del SMI-
CGIL ha csaminato i recent! s\i-
luppi della vertenza fra medici e 
enti mutualistici e ha rilevato. 
informa i;n comunicato. < come la 
convocazione di tutte le parti in
teressate a!la conclu*ione della 
vertenza. eCTettuata dal ministro 

Approvafi i primi articoli 
della legge the riot Una 
il ministero del Bilancio 

Deludente risposta del ministro Pieraccini agli oratori intervenuti nella 
discussione generate • Gli emendamenti del PCI illustrati dali'on. Failla 

Safe ancora 
il carovita 

L'indice del co<to della vita, 
in b.ise at period.ci rjleva.r.enti 
riell'ISTAT. continua ad aum^a 
tare Nel mese di m.iW;o e =.v 
l.:o del 2.3 '"<• nspeito al m.i.uaio 
1965 e dello 0,2 rispetto ad apnle. 
Lo spese per !'j!imenta7ioni> con-
tnbuiscono ancora in misura ao-
tcvole a tali incrementi: «ono au-
mentate infatti del 2,7 li rispetto 
al masicio '65 e dello 0,3 rispetto 
ad apnle. 

del Lavoro. rappresenti un ele-
niento positivo di distensione del
la situazione. In particolare la 
convocazione dei sindacati me
dici costituisce 1' indite di un 
oricntumento che, riliutando la 
ri.-o!uzione unilaterale della ver
tenza. e volto alia ricerca di un 
rapido. positivo accordo. il solo 
che potra consent ire di dare ap 
plicazione incontestabile alle so-
luzioni concordemente adottate. 

* II Comitato direttivo del SMI-
CGIL — prosegue il comunica
to — coerentemente con le posi-
zioni a^sunte nel corso della ver
tenza e ampiamente illustrate an
che nei document! comuni dalle 
segreterie della CGIL e del SMI. 
posizioni la cui vahdita resta con-
fermata e rafforzata dagh s\i 
luppi assunti dalla vertenza. ri-
b.idisce la indispensabile esigen-
7a di una profonda democratiz-
7azione delle strutture sanitarie 
del Paese e del loro coordina-
niento. che scpni l'avvio di una 
riforma sanitaria che culmini nel
la istituzione di un servizio sa-
nitario nazionale, democratica-
mente ge-tito dagli enti locali e 
dalle regioni. sotto il coordina-
mento del ministero della Sanita. 
In p.irticolare nel riafTermare con 
forza che 1'erogazione dell'as^i-
stenza debba avvenire in modo 
diretto — e su invito del S.MI-
CGIL una importante riunione di 
sindacati medici ha conlermato 
ir.equivocabilmonte questo princi-
pio — si ripropone all'atten7ione 
dei medici e dei tavoraton la 
necessita di creare. al luello di 
sezione terntonale INAM. le com 
mis.-iom pantetirhe di rappresen-
tanti di lavoratori. medici ed 
enti mutualistici con eomp.ti re-
lativi alio svolgimento della pro-
tezior.e sanitaria sociale e dei 
rapporti tra medici. mutuati ed 
enti. al coordmamento tra i van 
setton sanitari e alia micliore 
utiIi77p.7ior,e del!e attrezzature sa-
mtarie. 

< Nel ribadire quindi le pr«>p.> 
ste gia da ten.no avan/ate per 
una rapida e poMtiva concl'.isione 
della verten7a — che dovra pre-
\edere. tra 1'altro. 1' istituzione 
dell'assi<.tenza specialistica domi-
ciliare ed eque forme di pre\i-
denza per i medici che ne sono 
pnvi c. quindi. in particolare per 
quelli di libera scelta — il Co
mitate direttivo del SMI CGIL 
— conclude il comunicato — in-
vita medici e lavoratori a raPTor-
zare la loro unita e a rendere 
sempre piu efftcace la loro azio-
ne affinch£ la soluzione della 
vertenza realizzi contemporanea-
mente il miglioramento dell'assi-
stenza sanitaria e delle condizioni 
di lavoro del medico e sia coor
dinate con i problemi della ri
forma del scttore ». 

II ministro Pieraccini ha ri-
sposto ieri alia Camera agli in-
terventi dei giorni scorsi sul di-
begno di legge che riordina il 
miniMero del Bilancio e i>rc(li 
'-pone una '•one di strumenti per 
I'attuazione della programma/n> 
ne nazionale La risposta del mi 
nistro, frantumata in una '-cue 
di afTermazioni particolari in n 
sposta alle critiche venute da va 
tie parti sin a que>to disegno ih 
legge che ai enteri general! cm 
la pi'ogtamma/ione govern.itiva 
si i.-pira, e stata deludente. 

II disegno di legge. na detto 
Pieraccini. e strettamente con-
nesso alia programmazione e 
quindi in tal senso le critiche che 
ad esso vensiono mosse si nrol 
legano tutte alle diverse conce-
zioni della programmazione stes-
sa. II ministro ha rilevato lesi 
stenza di un unanime accordo 
per la scelta fatta dal goveino 
con l'ado7ione di un disegno di 
legge che ampliasso i poteri del 
ministero del Bilancio e lo do 
tasse di nuovi strumenti invece 
dell'altra scelta possibile e cioe 
quella della creazione di un or
gano autonomo e distaccato dal 
potere politico sul modello fran-
cese. La struttura della program
mazione che il governo vuole rea-
lizzare. ha detto Pieraccini, ha 
al suo centro. al suo vertice. jl 
Parlamento. Anche per quanto ri-
guarda la scelta dello strumento 
con il quale il Parlamento dovra 
essere chiamato ad approvare il 
Piano, Pieraccini ha detto che 
il governo ha al centro dei suoi 
obiettivi quello di potenziare al 
massimo l'intervento parlamenta-
re e in tal senso egli ha detto di 
essere favorevole all'approvazione 
del Piano con un disegno di leg
ge e non con lo strumento della 
mozione o dell'ordine del giomo. 
Una legge infatti permette una 
piu articolata discussione e per
mette anche che si formi una vo-
lonta politica nel Parlamento al 
di la dei limiti della maggioranza 
di governo. La discussione sul 
Piano «awerra nelle prossime 
settimane ». 

Dopo aver polemizzato con l'ono-
revole La Malfa. con le oppo
sizioni di sinistra, con l'opposi-
zione di destra, sui temi speciflci 
dell'organizzazione dei nuovi stru
menti per la programmazione. il 
ministro Pieraccini ha detto che 
il governo, nell'impostare le strut
ture della programmazione, ha 
voluto evitare soprattutto i rischi 
di una elefantiasi burocratica. 
Pieraccini ha difeso la tesi se; 
condo cui per quanto riguarda i 
rapporti fra ministero del Bilan
cio e ministero del Tesoro non 
sarebbe utile passare al mini
stero del Bilancio la Ragioneria 
dello Stato. Egli ha quindi difeso 
il CIPE alTermando che esso rap-
presenta un organo di certa co-
stituzionalita in quanto esplicita-
mente e detto nella legge che 
esso dipende dal Consiglio dei 
ministri. II CIPE. ha detto Pie^ 
raccini, assorbira gradualmente 
tutti i comitati interministeriali 
esistenti e anche i comitati che 
in qualche modo incidono nell'at-
tuazione di una politica econo-
mica concertata. 

II ministro ha quindi sostcnuto 
1'opportunita della creazione di 
un istituto di studi per la pro^ 
grammazione, opportunita che 
era stata contestata dal compa 
gno Barca. Quindi ha insistito 
sulla necessita di una partecipa-
zione sempre maggiore dei sin
dacati alia elabora/ione del Pia
no lasciando impregiud:cata la 
scelta della istituzione di una 
commissione permanente oppare 
della semplice inclusione nella 
legge sulle procedure, che do
vra essere di^cussa. del pnncipio 
della permanente consultazione 
con i sindacati. 

Pieraccini na detto a questo 
punto che la legge =ullc proce
dure verra presentata < al piu 
presto» ed ha poi precisato che 
il < piu presto > sara il prossimo 
autunno. 

Sul tenia dei rap;vrti fra le 
Re^ioni e gli orijani dvlla pro
grammazione. P:oracci!v. ha so-
stenuto che esso andra risol-
to in sede di lease sulle p:o 
cedure. Concludendo, il mini
stro ha detto che se e \ero che 
i quattro anni che sono stati 
necessari per av\iare la pro
grammazione cconomica in Italia 
sono lunghi. e anche vcro che 
sono stati anni non sprecati ma 
dedicati ad accurati studi per 
preparare < la crande s\olta che 
attende il nostro naese >. 

Si e quindi passati all'esame 
deeli emendamenti ai pnmi otto 
articoli della lecce (in totale Rli 
articoli sono 35 e sli emenda 
menti 67). Q.:i si e potuto ven-
fieare fino in fon-io qual e la 
reaie volenti del iioverno di ap 
plicare una programmazione ef-
fettivamente democratita. II com 
pagno Failla ha illu«trato un 
emendamento ail'articolo 3 con il 
quale si include I obbligo di una 
tntesa fra gli organi delta pro
grammazione e le Reg;om auto-
nome per il coordmamento dei 
piani regional! con qi:cl!o nazio
nale. Un pnncipio del «?enere 
fu incluso a suo tempo, ha n-
cordato Failla. nella legae sul 
Mez7ociorno. del fa In effett; 
il rapporto con le rcgioni a sta-
tuto speciale non pud ntenersi 
risolto con il semplice pnncipio 
della partecipazione dei Presi
dent delle regioni, laddove ne 
sia il caso, al Consiglio dei mi 
nistri. Neli'assenza di una legge 
sulle procedure della program
mazione e neU'impossibil.ta quindi 
di sapere quale intenz;one abbia 
il governo. e importante che la 
consultazione permanente delle 
regioni a statuto speciale sia fin 
da ora mclusa nella prima leg
ge sulla programmazione. Failla 

ha reagito definendo grave e 
inammissibile la dichiarazione 
del democristiano Curti. in par
te confermatn poi da Pieraccini, 
secondo cui la legge delle proce
dure limrebbe per essere di-cus 
sa dopo la presentazione della 
legge sul Piano L'esame della 
legae di Piano deve essere con-
te.^tuale a quello della legge sul-
le procedure. 

II ministro. nel respingere lo 
emendamento. ha avuto parole 
convin?enti circa !a cluara vo 
lonta clt'l goveino di rendere isti 
tu/ionali e pro.luttivi i rapporti 
fra Regioni e centro della pio 
grammazione. In tal senso egli ha 
esaltato la funzione dei comitati 
regionali ed ha affermato che 
nella legge sulle procedure si 
prevedera la preparazione di pia 
ni regionali di sviluppo e la loro 
trasmissione al CIPE. La mate
ria per6 e troppo complessa per 
poter essere risolta con la sem
plice aggiunta ail'articolo 3 chie-
sta da Failla. I! ministro, quindi, 
alia luce di queste sue dichiara-
zioni ha pregato il compagno Fail
la di ritirare l'emendamento; cio 
che Failla ha fatto prendendo at
to deH'impegno del governo di 
creare una consultazione demo
cratic^ con gli organi periferici 
dello Stato in materia di pro
grammazione. 

Un altro emendamento d stato 
illustrato dal compagno Failla al 
l'articolo 7. In sostanza il gruppo 
comunista propone raholizioue di 
questo articolo che prevede I'isti-
tuzione di un Consiglio tecnico-

scientifico con compiti consultivi 
forma to da novo membri. Si tratta 
di un consiglio as«olutamente 
inutile che rischia di avere sol
tanto il signifieato di una affer-
mazione di pnncipio a sostemio 
della tesi di (uianti chiedono l'or-
siano della programmazione .auto
nomo dal poteie politico e < au 
toritario * di fatto. 

Failla ha rilevato con preoe-
cupazione quanto ha affermato 
nel suo discorso l'onoievole Cuiti 
della DC --econdo cm la piogiam-
ma/ione dovrehbe essere ,* sottrat 
t.i ad owi scs;>etto di influeii/a 
[Mlitica p. Sono concezioni autori 
tane che noi resningiamo, ha det 
to Failla. e non vorremmo che 
attraverso ristituzionc di questo 
strano Consiglio si arrivasse ati 
aprire una breccia nella conce-
zione deiiMKratica delia program 
mazione che jxii si dice di voler 
difendere. I! ministro ha respin 
to remendamento soppressivO ed 
ha re-Np nt<i anche la projxista su 

bordinata di Failla di agganciare 
ii Ccn.siglio tecnico scientifico 
all'ISPE. Si e quindi ancora vo 
tato sull'articolo H che istitui 
see un comitato interministeriale 
di consulenza per la programma 
zione. II compagno Failla ha pro 
posto l'estensione del comitato 
anche agli assessorati delle re 
gioni autonome a statuto speciale 
Anche questo emendamento & sta 
to peid respinto. 

La discussione proseguira oggi 

i consorzi 
di bonifica 

In commissione erano stati criti-
cati dal PSI come centri di corru-
zione — Una manovra DC-libe-

rali subita dai socialist! 

u. b. 

Al Senato e continuata ieri la 
battaglia sui singoli articoli del 
secondo Piano Verde. Socialisti e 
socialdemocratiei. com'era ormai 
chiaro dagli emendamenti pre 
sentati lunedi (e soprattutto da 
quelli pieannunciati ma poi non 
piesentati) hanno ceduto comple-
tamente agli indiriz/i imposti dal
la DC. c per i quali i liberali ban 
no gia detto di mantenere la loro 
«a|x?itura di credito » al gover
no. II PLI. evidintemente. 6 si 
euro che nell'applicazione della 
legge — se non ci sara una pres 
sione organizzata dei contadini 
— prevarranno gli interessi degli 
agrari e delle « stK-ieta agricole s. 
piu di quanto non nppaia dnll'ap 
parente impar7ialita del testo le-
gislativo. 

Nella seduta di ieri e stata at-
frnntata quella parte del Piano 
Verde n. 2 che prevede l finan 
7iamenti dello Stato nei piossimi 
cinque anni |>er la « commercia-
liz7a/ione». cioe la raccolta. la 
conservazione, la trasformazione. 
la collocazione sul mcrcato dei 
prodotti agricoli. Si tratta di un 
settore cbiave che acquista una 
importanza decisiva con I'entrata 
in vigore degli accordi comuni-
tari cli Hruvelles o la progressiva 
integrazione della nostra econo 
mia agricola con quella dei paesi 
del Mec. In questo settore — e 
noto — vi e la pre^enza del i><> 
deroso apparato della Federcon-
sorzi e tendono ad estendere il 
loro controllo i grandi gruppi in 
dustriali sostenuti dallo Stato. 

Forti astensioni in tutto il paese 

Edili e cementieri: oggi 
si conclude io sciopero 
A Roma ieri ancora piu elevate astensioni — Sfamane una 
manifestazione in piazza Dante — A Palermo uniti edili 

e metallurgici — Sospesa la lotta all'Alitalia 

E' proseguito ieri con massic-
ce astensioni in tutto il Paese lo 
sciopero unitario degli edili e 
dei cementieri. La situazione per 
gli edili e ancora migliorata — 
informa una nota dei sindacati 
— a Torino, dove si e passati 
dal 65 al 75To. a Milano. Peru
gia, Reggio Calabria. Manifesta-
zioni si sono avute a Parma. 
Perugia, Padova, Potenza. Na-
poli. Pesaro, Salerno e Modena. 
importanti risultati si sono avuti 
anche nello sciopero dei cemen 
tieri. Questi alcuni dati: Civita-
\ecchia 100~c. Taranto 100, Spo-
leto 100. L'dine 100, Potenza 100. 
Padova 100. Treviso 95. Parma 
95. Lo sciopero si concludera 

oggi sia per gli edili che per 
i cementieri: per questi ultimi 
i sindacati hanno gia proclama-
to altri tre giorni di lotta per 
il 14. 15 e 16. Per gli edili i 
sindacati si riuniranno nei pros-
simi giorni. 

A Roma la percentuale degli 
edili che hanno scioperato e sa-
lita rispetto alia prima giornata. 
Ieri mattina si sono formati nu-
merosi picchetti dinanzi ai can-
tien dove la prima giornata di 
lotta era riuscita parzialmente: 
ad esempio al cartiere I^nzini 
dove in precedenza lo sciopero 
era fallito, ieri e stato totale. 
Per questa mattina la FILLEA 
ha invitato i lavoratori ad una 

Contratti, riforme e pace 

Braccianti ed edili 
manif estano a Cerignola 

Da Calvi i tre sindacati dei lavoratori agricoli 

Nel corso di un incontro. i tre 
sindacati dei braccianti hanno 
esposto al soltosegrelano al La 
VOTO on. Cain le ragwm della 

. TOUUTO delle tTatiattve sul con-
j tratto. e la pesante reffwnsahi 
| lita che di cid portano pli aarari 
I (cu: SI e associata la Bonomia-

na). / Ire sindacati. dicendo.ii 
cor.S'*n;ieriti per una medtcz.or.e 
T).imsteriale. lianno pero sotto'i-

, ncato che e-'a dere opemrst 
! sm 5 punii della < pialtajorrna > 

nreT.dicatira ultimr.ura. presen
tata a suo tempo. L'on. Calvi 
Scnlira ora sc i padroni han\o 
intenzione o meno di mutare .<o-
stanzialmcnte la propria hnei; 
pot rifenra at sindacati. che de-
cideranno riur.endosi U da farsi. 
Ir.tinto si secnalar.o nuoie lotte 
proi lr.ciali e Irjcali della cateoo 
na. 

A Ccrianola ha avuto luoao 
i ieri un insponenJe enrteo di brae-
| c;anfi. soJancfi fissi. p:ccoh par-

ticellan. assepnatari e contadiju. 
che da Is ore sono in sciopero 
per rhendicare il riunoro del 
contratlo nazionale. la rat\f,ca da 
parte del governo deW accordo 
provinciale extra lepem, Vappro 
vazione dei due progeitx di legae 
di tmrMfira populate suoh e.en 
cht anaarafici. la piena occupa-
none ed altri problemi di im
portanza capitate. 

Alia lotta dei braccianti hanno 
aderilo sciopcrando QU edtli, che 
sono in apitazione per il rinnovo 
del contralto, e i netfurbini. Soli-
daricta attiia c venuta da am-

bulanti. frvttivendoli ed cserccr.-
ti. che hanno abbassato le saraci-
nesche per due ore. 

La manifestazione ha preso 
Yavcio con un arande corteo. 
Xumerosi erano i carielli sui 
moiiri deNa lotta e dell'agila-
zumc dei braccianti. le cui con-
dizioni di rita. ni questi liltirni 
m^'i. ci *ono ulterormcntc an-
gravale per la diioccupazwr.e, 
per i bassi safari per Vaumento 
del cofto della vita. Son man-

I cavar.o i cartelli che si rtclua-
mavar.o alia solidarictd interna
zionale per la lotta die sta con-
duce\do il ccragou^o popolo vict-
narrnta contro l'vmper\alismo a-
mencano. 

La forte manifestazione si e 
1 conclusa con un comizio r.el cor-

,-o del quale hanno parlato i 
comt?aar,t \ta$ei e Panico. se-
aretari delle Camere del lavoro 
mandamentale e provinciale. 

II primo oralore ha mes.^o tn 
evidenza le difficolld in cui st 
dibattono i braccianti del basso 
Tavoliere, lo stato di arretratez 
za dell'aoricoltura. il mancnto 
sviluppo economico della Capita 
nato e del Mczzoiiorno II se 
condo oratore ha posto Vacccn 
to sui problemi rfi fordo det.a 
vita italiana, sof}ermando<t par 
Ucolarmente sui problemi del 
Mezzogiorno e della provincia di 
Foggia, e chiamando tutte le 
forze democratiche a hattersi 
contro V aggressione USA nel 
Vietnam. 

manifestazione che si teira alle 
ore 9 in piazza Dante. 

A Palermo gli edili hanno scio
perato ieri insieme con i metal
lurgici delle aziende private e 
pubbliche Gli edili — che han
no scioperato all'HO'r — hanno 
raggiunto in corteo la centrnlis-
sima piazza Massimo dove 6 
avvenuto I'incontro con i metal 
lurgici. La battaglia contrattuale 
si salda a Palermo, particolar-
mente in questo momento. con 
due importanti lotte di prospet-
t u a : per gli edili quella del 
l'avvio dei Iavori di risanamen 
to del centro storico (qua<=i 100 
rniliardi di spesa). promessi da 
dieci anni e sull'attuazione dei 
quali la giunta comunale di cen 
trosmistra ha fatto completo fa!-
Iimento; per i metallurgici quel
la della trasformazione della So-
cieta linanziaria in cute pubbli 
co. c dell'istitu/.ione oi un fondo 
per il potenziamentn riell'inriti-
stna metallurgies siciliana che 
attraversa un momento di parti 
cola re crisi. 

ALITALIA — I rappresentanti 
dei sindacati della Gente riel-
l'aria sono stati eonvocati ieri 
dal miniMro dei Trasporti. cui 
hanno illustrato i punti cor.tro-
versi che hanno impt-dito sinora 
la soluzione della vertenza con 
trattuale in atto da oltre tre 
mesi. II ministro ha convocato 
per domani i rappresentanti del-
l'Alitalia (IRI). In relazione a 
questi incontri il mim=tro ha 
invitato i sindacati a sospendere 
la lotta. L'eiito degli incontn 
del ministro — commenta una 
nota de! sindacato CGIL — as
sume quindi carattere dccisi\o 
al riguardo delle pro^ptUue del
la \ertenza. Rt-stano pertanto so-
spesi i preannuncsati sc.opcn e 
la re\ oca decli ^traordir.an 

ALIMENTARISTI - Qi e to il 
programma di lotte di o'.tre 400 
mila lavoratori: dokian: 9»"> ore 
articolate smo al 31: con=er\e 
animali: 72 ore entro il 20: con
serve vegetali: e stato att'ia'o 
t;no sciopero di 24 ore; ahmen-
tan van, riadi ed e^trat'.i: 48 
ore entro il 20: mugnai e pa-
s'.ai: 4« ore entro il 15 e altre 
48 dal 16 al 31; vmi e liquon e 
v.m e aceti: 36 ore entro il 31: 
lattieroca^eari: ^o^pe^e \e ore 
straordinarie. ProH-suono le trat
tative per i dipendenti delle ctn-
trali del latte private e muni 
cipalizzate. 

ALTRE LOTTE - Debbono 
es=ere decise per i 40 mila delle 
autohnee private: I 100 mila or 
tofrutticoh stag.onah; i dipen 
denti delle farmacie municipa-

j Ii7zate; i lavoratori termali: gli 

coin'e il caso del grande centro 
di Rivalta Scrivia. 1 socialist! a 
suo tempo presentarono la costi-
tu/ione dell'AI.MA (A/u-nda di 
Stato per i Meicati Agricoli). co 
me un punto in at tno teso a li-
beiaie 1'agi icoltuia d.il mono|xv 
lio della Fedeiconsor/i. Ma m ef-
fetti la sfera di azione di questa 
azienda e stata limitata ai pro
dotti cviv.ihcoh. e i suoi com
piti SOIH) stati ridotti al'a conces-
sione di appalti e a una indeter-
mmata azione di coordinamento. 
I comunisti hanno so^tennto in 
questo quadro una linea che de-
stinasse i linan/iamenti statali in 
prevalen/a a sostemio delle a/ien-
de contadine associate I iiroble 
mi della libera circola/ionc del 
prodotti all'interno del Mec. la 
piesen/a della Federcoesorzi, l'nf 
facciarsi di nuovi potenti sorieta 
industri.ili. accomp.itrnatc dalla 
gia esistente rete di intermedinri 
e di speculatori a vari livelli. 
Lira trovare i contadini in una 
situazione di ulteriore suhordina 
zinne nel mercato agricolo. 

I compagni Conti. Gomez D'Aya-
la. Audisio e Ariella Farneti. 
hanno sostenuto ieri una serie di 
emendamenti che tendevano a 
eoncedere gli stan/iamenti dello 
Stato a favore delle cooperative. 
degli enti di sviluppo e di ini7Ja 
tiva delle provincie e dei Comu 
ni. Questa linea e st.,ta sosfan 
/ialmente respinta II <h-rL*"o Hi 
legce mette infatti «ul'o -trs <> 
piano sia le cooperative dei eon 
tadini. sia le •? ascocia/""ii ('i 
produttori ->. sia uli enti di sv^ 
luppo o <r altri enti particnlnrmen 
te qualificati i>. 

Quali siano questi enti c parti 
colarmente qualificati - lo si c 
visto allorche l'emendamento 
del liberate Veronesi che ten 
(leva a sostituire quella for
mula con «orgamsmi pnvati e 
puhblici v. non e stato accolto. 
perche giudicato puramente for-
male. Per la verita. il governo 
aveva addirittura ammesso ni 
beneflci statali nel settore della 
commercializ7azione dei prodotti 
i consorzi di bonifica. escludendo 
gli enti di sviluppo, notio^tante 
— come ha ribadito il ministro 
Rostivo — si teorizzassL' una 
soita di speciali7/a7ione di que 
sti enti nel settore dei «.ervi7i. 
per giustificare il fatto che ne! 
campo del miglioramento agra 
rio e fondiario non si intacciv;. 
il dominio dei consom di bo 
niflca controllnti dagli agrari 

Dopo una battaglia in commis 
sione. parzialmente appoggiata 
dai socialist!, si riusei a imerlre 
gli enti di sviluppo e a esclu 
dere. almeno da questo settore. 
i consorzi di bonifica II ruolo 
dei consorzi rimaneva comunque 
multo ampio uegh altri ca'npi cli 
intervento in quello della trasfor-
ma/ione agrana e dell in ma 
zione. I socialisti, percio. prean 
nuntiarono degli emendamenti 
proprio su questo argomento 
Avanti ieri sono stati presentati 
gli emendamenti di «maggio 
ianza> da Tortora (PSD. da 
Cartelli (DC) e da Tedesclu 
(PSDI). che pord riguardano que 
stioni puramente formali. Al con 
trario. separatamente. il sena-
fore Cartelli ha present at o un 
emendamento identico a quello 
liberale. per riammettere. se
condo I'oncinaria tesi governa 
tiva. i consorzi di bonifica ai 
finanziamenti statali per I'ammo 
deinamento di impianti di rac
colta. trasforma7ione e vendita 
di prodotti agricoli. 

Su questo punto e'e stato un 
dibattito animati.ssirno anche per 
rhe vi c stata una votnzione 
|)oco chiarn. I socialisti. the in 
commissione avevar.o vofato per 
I'csclusione dei consorzi di bo 
nilica. hanno invece ieri subito 
la manovra deliberate. II social 
demoeratico Tedeschi. pailanrlo 
a nome del PSDI e PSI. ha di 
chiarato che i due gruppi, con 
trariamente all'atteggiamento as
sunto in commissione. si sono 
* resi conto» che ii mancato 
fin.inziamento dei consor7i di bo 
nine a metteva in gioco gli inte 
res'i di migliaia di coltivaton 
diretti. Questo grave atto di ri 
valutazione dei concorzi di bo 
nihea, che i socialisti. ed anche 
parte 'lei democri'tiani. avevano 
criticato eonie centri di corru-
7i"one e di difesa di interessi re-
tnvi. d stato denunciato dal com-
p.igno CONTI. C<xi il voto di ieri 
la sfera d'azmne dei consorzi 
vicne allargata grazie ad uno 
sthicrarr.ento che si e costituito 
rial MSI al Partito socialista. 

f. i. 

elettrici delle aziende municipa 
i Iiz7atc e dei monopoli c autopro 

dutton >; i cornen c cli spedi 
zionieri; i lavoratori delle auto 
' trade private. 

TRATTATIVE - Sono in cor
so per i 200 mila chimici e far-
maccu'ici. i 120 mila autoferro-
tranvien. gli 80 mila fornaciai. 

Lama questa 

sera a 

c< Tribuna politica » 
n segretario delkj CGIL on. 

Luciano Lim.i partec:pera que-
>ta sera alle 21.50. sul program
ma naz:onale della TV. alia tra
smissione di * Tribuna pobtica ». 
nel corso delia quale si svolgera 
un dibattito sti < I-a condi7ione 
operaia nella industria >. Parteci 
peranno alia d.scussione, oltre al 
Ion. I^ma. il segretario della 
CISL sen. Diomgi Coppo. il se 
gretar.o della UIL Bruno Corti. 
il presidente della Confindustria 
dott. Angelo Costa e il segreta
rio generale deUa CanSndustria 
a w . Itosario TmomL 
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